

Fecha: 21-05-2020 Medio: El Mercurio

Supl.: Nacional Título: POLÍGRAFO

Pág.: 3 Cm2: 599,4 El Mercurio - Cuerpo C

C. The

126.654 Tiraje: Lectoría: 320.543 Favorabilidad: No Definida

>>EL POLÍGRAFO

EQUIPO EL POLÍGRAFO Mariana Fuentes, Axi Hernández y Cecilia Derpich ESCRÍBANOS Frases para chequear, noticias falsas y temas de investigación. Envienos sus sugerencias a elpoligrafo@mercurio.cl o al WhatsApp +56 9 9533 6345

Estafa de las criptomonedas tiene una nueva versión: ahora inventan declaraciones del Presidente Piñera

"INFORME ESPECIAL: EL último método de inversión de Sebastián Piñera (deja) a los expertos boquiabiertos y a los grandes bancos, ate-rrorizados", dice una publi-cidad que lleva a un sitio web que imita una página de noticias en la que se asegura que el Presidente Sebastián Piñera recomienda invertir en criptomonedas para superar la crisis económica por el coronavirus.

"Ya llevamos mucho tiempo trabajando en este sistema, pero los bancos intentaron evitar que lo

lanzáramos. Parece justo que todos en Chile tengan acceso a esta oportunidad. Ayuda a nuestro gobierno a ahorrar dinero mientras nuestra gente se enriquece utilizando esta plataforma de negociación. iEs lo mejor en la historia de Chile!", dice una de las supuestas frases del

Presidente.
Sin embargo, se trata de una página web de estafas, que inventa declaraciones de personajes públicos para convencer a los usuarios de que hagan inversiones con criptomonedas.

"La entrevista es completamente falsa. El La entrevista es completamente falsa. E Presidente no participó de ningún reportaje sobre el tema mencionado y las declaracio-nes no le pertenecen", afirman desde el gabinete de la Presidencia.

No es primera vez que circula este tipo de estafas. En el último año, también se han visto afectados personajes públicos como los empresarios Roberto Angelini y Andró-nico Luksic, el animador José Miguel Viñue-la y la modelo Raquel Calderón.

Luis Orellana, jefe de la Brigada Investi-gadora del Cibercrimen de la PDI, explica a El Polígrafo que este tipo de sitios web

Otras desinformaciones que circularon ayer:

Aguas Andinas no ha programado un corte de agua en comunas de la Región Metropolitana. Walmart no está entregando cajas de alimentos gratuitas a través de WhatsApp.

INFORME ESPECIAL: El último método de inversión de Sebastián Piñera a los expertos boquiabiertos y a los grandes bancos



La supuesta entrevista al Presidente Piñera que publica esta página es falsa. Se trata de una estafa que circula en internet para que las personas compren criptomonedas.

convencen a sus víctimas de invertir en un "negocio lucrativo". Sin embargo, una vez hecha la transferencia de dinero, "les dicen que la operación no resultó y perdieron todas sus ganancias e inversión. Además, si las personas se arrepienten, no les dejan

recuperar su dinero". ¿Cómo funciona este tipo de publicidad? El Polígrafo consultó a tres académicos para conocer cómo es que llegan este tipo de avisos a los sitios web. Rafael Cansado, director de Publicidad y

RR.PP. del Duoc UC, explica que "los servi-dores de publicidad, en cuestión de nanose-gundos, comparan todos los datos que tienen de mí y me entregan un anuncio que consideran relevante". Coincide Alejandro Ovalle, académico de la Escuela de Publici-dad UDP, quien agrega que "en algunos casos, como las bitcoins, es muy difícil para los robots detectar que estos anuncios pueden ser estafas". En tanto, Armin Brun, docente de Infor-

mática y Telecomunicaciones de Inacap. recomienda para evitar estos anuncios deshabilitar las *cookies* en los equipos.

Italia no descubrió una cura para el coronavirus

"Última hora: En Italia por fin se encontró la cura para el coronavirus", dice una cadena de WhatsApp que ha circulado esta semana. En esta se afirma que el coronavirus "no es un virus sino una bacteria. Esta hace que virus sino una pacteria. Los se formen coágulos en la sangre y cura serían anticoagulantes como la aspirina"

Sin embargo, esta información es falsa. La Organización Mundial de la Salud no ha informado sobre ninguna cura a la enfermedad ni expertos italianos han asegurado tenerla. Si bien existen investigaciones que rela-cionan los casos más graves de coronavirus con trombosis y coagulopatías (y se ha propuesto que el uso de anti-coagulantes puede ser beneficioso), son estudios previos y no significan que sean la cura de la enfermedad.

Alejandro Bruhn, médico intensivis-

Los expertos descartan que el virus sea en realidad una bacteria y que la cura pa-se por el consumo de anticoagulantes como la aspirina.

ta de Red Salud U Christus, explica que la coagulación "no parece ser un elemento central de la enfermedad y no justifica el uso sistemático de anticoagulante, excepto a los pacientes que muestran trombosis". Agrega además que esto no es exclusivo del covid-19, sino que "se encuentra en otros procesos infecciosos".

Por su parte, María Angélica Rodrí-guez, de la Sociedad de Hematología de Chile, concuerda con el uso de anticoagulantes en pacientes graves y explica que en estos casos "el trata-miento es con antiinflamatorios, e incluye corticoides en algunos casos, anticoagulantes y antibióticos, porque a veces hay sobreinfección bacteriana agregada".

Guillermo Conte, hematólogo e internista de la Universidad de Chile, explica además que un paciente puede adquirir una bacteria en el ambiente, "pero no por coronavirus", y aclara además que las aspirinas se usan para las trombosis arteriales, pero que en el caso del coronavirus son venosas, "por lo que la recomendación no tiene sentido".

■ Las *fakes* sobre el covid-19 también afectan a los políticos

El martes comenzó a circular una foto del senador Jorge Pizarro (DC) acusándolo de asistir a una sesión del Congreso, pese a estar contagiado con coronavirus.

"Senador Pizarro presente ahora en la comisión de Hacienda. Debiese estar en cuarentena pero le da lo mismo

porque se cree Dios", dice el tuit. Sin embargo, la información no es efectiva.

El Senado se encuentra cerrado desde el viernes (luego de que el sena dor Rabindranath Quinteros diera positivo en un primer examen de covid -19) y las sesiones se están haciendo de manera telemática. Otra desinformación sobre políticos

que también circuló el martes es que el ministro del Interior, Gonzalo Blu-mel, dio positivo al examen de coro-navirus. Sin embargo, desde su gabinete informaron (hasta el cierre de esta edición) que sus resultados po-drían estar recién hoy. Y ayer, la diputada Pamela Jiles

afirmó en un tuit que el ministro de Salud, Jaime Mañalich, estaba a la espera de un test y en cuarentena



El Congreso está cerrado desde el vier nes y las sesiones son telemáticas



Los exámenes del ministro Blumel recién podrían conocerse hoy, dicen en su gabinete



Según el Minsal, el ministro no está en ntena ni se ha realizado un test

luego de que uno de sus periodistas diera positivo al examen. Desde el Ministerio de Salud aseguraron que se trata de una información falsa, ya que el ministro no se ha realizado ningún test ni el equipo está en cuarentena. Sí confirmaron que uno de sus perio-distas dio positivo a un examen.

